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VERBALE N. 11/2024-28 DEL 04.02.2025  
 

APPROVATO NELLA RIUNIONE DEL 2 MARZO 2025 
 
 

VERBALE DELLA RIUNIONE DEL CONSIGLIO FEDERALE DELLA 
FEDERAZIONE ITALIANA GIUOCO HANDBALL DEL 4 FEBBRAIO 2025 

L’anno 2025, il giorno 4 del mese di febbraio, alle ore 20.30, si è riunito 
in Roma, con modalità di videoconferenza, il Consiglio Federale 
della F.I.G.H. 
 

Sono presenti alla riunione: 
Stefano PODINI Presidente 
Massimiliano BARDINI Vice Presidente Vicario 
Flavio BIENTINESI Vice Presidente 
Paolo BARESI Consigliere federale 
Rosita CANGIANO “ “ 
Giovanni Damiano D’URSO “ “ 
Vincenza FANELLI “ “ 
Onofrio FIORINO “ “ 
Giovanni SORRENTI “ “ 
Katia SOGLIETTI “ “ 
Lionello TEOFILE “ “ 
 
Sono altresì presenti i Revisori dei Conti: 
Luigi Maria BRUSCHETTI BATTIBOCCA Presidente Collegio Revisori 
Paola SCIALANGA Revisore dei conti 
Paolo SPERNANZONI  Revisore dei conti 
 
Partecipa ai lavori, in qualità di Delegato beachandball, Sandro 
PAGARIA. 
 

Partecipa ai lavori, in qualità di rappresentante della Conferenza dei 
Presidenti Regionali, il Presidente del Comitato Regionale FIGH 
Abruzzo Franco CHIONCHIO. 
 
Partecipa ai lavori, in qualità di Presidente della Lega Italiana 
Pallamano Maschile (Lipam), Angelo DICAROLO. 
 
Partecipa ai lavori, in qualità di Presidente della Lega Italiana 
Pallamano Femminile, Antonio BRAVI. 
 
Partecipano ai lavori, a seguito di invito del Presidente Federale, il 
Presidente Regionale FIGH Alto Adige Claudio Zorzi, il Delegato 
Regionale FIGH Trentino Mario BAZZANELLA e il Presidente della 
società Conversano Giuseppe ROSCINO. 
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Prendono parte alla riunione, a seguito di invito del Presidente 
Federale, i dipendenti preposti all’Ufficio Media e Comunicazione, 
Matteo ALDAMONTE ed all’Ufficio Giustizia Sportiva, Simona 
SABATINI. 
 
Prende parte alla riunione, ai sensi dell’art. 32 punto 2 dello Statuto 
Federale, il Segretario Generale Adriano RUOCCO. 
 
Il Segretario Generale informa che, acquisito l’avviso dei competenti 
uffici del CONI, preso atto che la Federazione dispone allo stato di 
una apposita regolamentazione in materia e nonostante che la 
tecnologia adottata lo renderebbe possibile, non si darà luogo alla 
registrazione della presente seduta del Consiglio Federale realizzata 
in videoconferenza, non essendo in alcun modo consentito a 
chiunque, e pertanto anche alla stessa FIGH, di porre in essere tale 
procedura. 
 
Il Presidente dichiara validamente costituito il Consiglio Federale, 
convocato per discutere il seguente ordine del giorno: 
1. Approvazione verbale riunione del 30.12.2024 
2. Comunicazioni del Presidente 
3. Provvedimenti amministrativi 
4. Settori ed Uffici federali e provvedimenti conseguenti 
5. Varie ed eventuali 
 
1.  Approvazione verbale riunione del 30.12.2024 
Il Segretario Generale pone in votazione il verbale della riunione 
precedente che viene approvato, a mezzo appello nominale, 
all’unanimità dei presenti alla riunione in oggetto. 
 
4.  Settori ed Uffici federali e provvedimenti conseguenti 
 

Corso di aggiornamento per formatori periferici 
Il Segretario Generale illustra le proposte operative formulate dalla 
Commissione Nazionale Formazione e sottoposte alle valutazioni da 
parte del Consigliere Baresi, iniziando con un’informativa sul 
programma del Corso di aggiornamento per formatori periferici, in 
programma a Riccione durante lo svolgimento della Coppa Italia, 
da venerdì 28 febbraio a domenica 2 marzo, del quale il Consiglio 
prende atto. 
 
Corso specialistico per allenatore dei portieri 
Successivamente illustra la circolare, che dovrà costituire oggetto di 
pubblicazione, riguardante l’indizione di un Corso specialistico per 
allenatore dei portieri, in merito al quale il consigliere Baresi sottolinea 
la necessità di dare evidenza a questa figura, eventualmente anche 
aumentando il numero degli ufficiali di squadra a referto da quattro 
a cinque e riservando espressamente questo quinto slot a tale figura 
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debitamente qualificata. Al riguardo si sviluppa un ampio dibattito 
che vede confrontarsi le posizioni di chi vorrebbe consentire 
l’iscrizione a referto della specifica figura solo a condizione che tutti 
gli altri quattro posti a referto risultino occupati e chi invece ritiene 
preferibile solo riservare il quinto slot a questo ruolo particolare, a 
prescindere dal fatto che le altre quattro posizioni a referto siano 
state o meno utilizzate. Il Presidente da parte sua ritiene che in questa 
fase sia prioritario avviare i corsi specialistici di formazione, rinviando 
ad un momento successivo ogni altra valutazione, e comunque solo 
dopo un adeguato confronto con le Leghe e le stesse società. Il 
Consiglio Federale approva all’unanimità la circolare, dando 
mandato alla Segreteria Generale di provvedere alla sua 
pubblicazione. 
 
Aggiornamento tecnici ed eventi delle società 
Il Segretario Generale da ultimo segnala le proposte contenute in 
una nota della CNF a proposito delle modalità di organizzazione per 
l’aggiornamento obbligatorio dei tecnici e per il patrocinio di eventi 
tecnici organizzati da società ed altri soggetti. Il Consiglio Federale, 
preso atto della metodologia adottata, nel condividerla conferisce 
all’unanimità mandato alla Segreteria Generale affinché, d’intesa 
con il consigliere Baresi, si provveda alla redazione e pubblicazione 
della conseguente circolare. 
 
Commissione Federale Atleti 
Il Segretario Generale informa che, in applicazione delle previsioni 
regolamentari, la Commissione Federale Atleti, composta dai 
consiglieri federali della specifica componente, si è riunita in data 7 
gennaio 2025 ed ha proceduto alla nomina del presidente, nella 
persona del consigliere federale Lionello Teofile, e del vice 
presidente, nella persona del consigliere federale Katia Soglietti. 
Successivamente è stato nominato uno dei tre membri previsti dal 
regolamento, nella persona del sig. Pierpaolo Matarazzo, con riserva 
di provvedere prossimamente alla nomina dei rimanenti due 
membri. 
I tre rappresentanti attualmente in carica parteciperanno 
all’assemblea della Commissione Nazionale Atleti del CONI, in 
programma a Roma martedì 18 febbraio p.v. 
 
Progetto “Sestante” di Sport e Salute 
Il Segretario Generale informa che il CEO di Sport e Salute, Diego 
Nepi Molineris, con lettera del 17 dicembre 2024 ha comunicato 
l’intenzione dell’ente di valorizzare i locali in uso alle federazioni e a 
tutti gli altri organismi sportivi, a partire dall’esercizio 2025. 
Tale decisione comporterebbe per la FIGH un onere aggiuntivo di 
circa 235mila euro all’anno oltre IVA. 
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A seguito di tale atto il Presidente Federale ha avviato una serie di 
interlocuzioni e di scambi epistolari, incontrando tre volte il 
presidente di SeS Marco Mezzaroma, accompagnato nell’ultimo di 
tali confronti dall’amministratore delegato Nepi Molineris. 
Inoltre, il Presidente, il Vice Presidente Vicario ed il Segretario 
Generale hanno preso parte a due successivi incontri che si sono 
svolti presso il Salone d’Onore del CONI, il primo dei quali venerdì 17 
gennaio ed il successivo – al quale sono intervenuti anche il 
Presidente ed il CEO di Sport e Salute – lunedì 27 gennaio. 
All’esito di tutto quanto sopra il Presidente Federale, nel rispetto di 
quanto richiesto da SeS, e comunque ribadendo la concreta 
impossibilità per la Federazione di assumere un tale onere 
economico, ha inviato il 30 gennaio una lettera sottolineando che 
anche riducendo drasticamente gli spazi presso la sede centrale ed 
eliminando tutte le sedi periferiche, l’unica possibilità per fare fronte 
ad una siffatta richiesta sarebbe quella di intervenire direttamente 
sulla struttura del personale federale. 
A margine si deve poi evidenziare come nel corso dell’ampio 
dibattito che evidentemente si è sviluppato da dicembre in poi, 
sono emersi dubbi anche sui meccanismi di quantificazione di tali 
costi rispetto alle dinamiche del mercato immobiliare, dubbi in 
qualche modo condivisi anche dai dirigenti di SeS e comunque non 
ancora risolti. 
Il Consiglio Federale prende atto delle suddette comunicazioni, in 
attesa di conoscere gli ulteriori sviluppi della complessiva vicenda. 
 
3.  Comunicazioni del Presidente 
Il Presidente riassume le attività realizzate in occasione del week-end 
finale dei Mondiali ad Oslo tra venerdì 31 gennaio e sabato 1° 
febbraio. 
Informa che nella giornata di venerdì si è svolta una conferenza 
stampa, organizzata nella sala stampa della Unity Arena, alla 
quale hanno partecipato circa 40 giornalisti, con una nutrita 
presenza internazionale. Sottolinea il fatto che l’Ufficio Stampa 
della FIGH sta preparando una ampia rassegna stampa 
dell’evento azzurro, che non ha precedenti a livello europeo, ed 
infatti il mondo continua a parlare oggi anche della pallamano 
italiana grazie ai nostri ragazzi, ragione di più per sentire la 
necessità di continuare ad alimentare periodicamente i media 
con notizie e materiale di ogni genere al fine di mantenere alta 
la nostra presenza sugli stessi. 
Al termine della conferenza stampa si è svolto un incontro con il 
Presidente, il CEO ed il direttore sportivo del prestigioso club 
tedesco Flensburg, per verificare la possibilità di gestire e quindi 
prendere in considerazione qualche nostro giocatore della 
nazionale come pure dei talenti del Campus. 
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Il giorno successivo è stato dedicato nella prima parte ad un 
incontro con il nuovo tecnico della nazionale maschile Bob 
Hanning – per la nomina del quale è stata predisposta apposita 
delibera che verrà successivamente posta in votazione, il cui 
contratto è stato sottoposto al parere sia del consulente legale 
che dello studio commercialista della Federazione – per mettere a 
punto da subito la strategia da intraprendere in previsione dei 
prossimi appuntamenti, a partire dalla Coppa Italia per poi 
proseguire con gli impegni ufficiali contro Lettonia, Spagna e 
Serbia, gli appuntamenti dei play-off scudetto ed il Festival della 
Pallamano. 
Nel pomeriggio si è svolto un incontro con il Presidente ed il Vice 
Presidente della MHC, nel corso del quale è stata confermata la 
prossima nomina del Presidente Podini nell’ambito 
dell’esecutivo della Confederazione Mediterranea ed è stata 
valutata l’ipotesi di pervenire alla stipula di un agreement con 
tutte le nazioni che partecipano ai Giochi del Mediterraneo 
2026 volto a schierare solo atleti Under 20 o Under 21, dato che 
la manifestazione si svolgerà nel mese di agosto, cioè in piena 
fase di preparazione dei campionati nazionali per tutte le 
nazioni europee, proposta questa che ha subito trovato 
l’orientamento favorevole di diversi altri paesi, ragion per cui il 
Presidente MHC scriverà a tutte le altre nazioni e poi al Comitato 
Organizzatore dei GdM per comunicare questa decisione. Nel 
corso dello stesso incontro si è anche concordato che la MHC 
invierà una lettera al Presidente dei GdM affinché possa essere 
presa in considerazione la proposta di disputare gli incontri negli 
impianti sportivi di Conversano e Fasano. 
A conclusione dell’incontro il Presidente della MHC ha 
sottoposto la proposta di riportare la sede dell’organismo in 
Italia, dove era stato a lungo negli anni, proposta al momento 
non perfezionabile, salvo che non si prospettino soluzioni tali da 
garantire la copertura dei costi che ne conseguirebbero. 
L’ultimo impegno del fine settimana è stato poi la Conferenza 
dei Presidenti, nel corso della quale sono stati illustrati vari progetti 
per le categorie giovanili, wheelchair, la nuova sede, e sono stati 
altresì forniti interessanti dati dei Giochi Olimpici: 189,7 milioni di 
spettatori contro 161,7 milioni di spettatori a Tokyo 2020, ed in 
particolare 712.134 spettatori nei palazzetti, vale a dire il 1° posto 
negli sport praticati al coperto ed il 2° in assoluto dopo solo il calcio, 
meglio quindi anche della stessa atletica leggera. 
Il consigliere Fiorino interviene ringraziando il Presidente per 
l’intervento dedicato al progetto Baby Hand in occasione della 
precedente Conferenza dei Presidenti EHF di dicembre, e coglie 
l’occasione per comunicare che la stesura aggiornata verrà ormai a 
breve inviata alle società che hanno aderito ed alle organizzazioni 
territoriali, in modo tale da poter finalmente avviare la fase 
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sperimentale che culminerà poi nella presenza al Festival della 
Pallamano. 
Il Presidente invita quindi il responsabile dell’Ufficio Media e 
Comunicazione a relazionare sull’attività svolta in occasione dei 
Mondiali in Danimarca.  
Matteo Aldamonte riferisce che i Campionati Mondiali conclusi 
domenica scorsa con la vittoria della Danimarca hanno segnato il 
ritorno della Nazionale italiana sul grande palcoscenico iridato.  
Un grande risultato raccontato in TV, attraverso la collaborazione tra 
FIGH e Sky Sport, ma che si è estesa in misura importante a tutti i 
canali di comunicazione, da quelli più tradizionali a quelli più attuali, 
dando vita a numeri senza precedenti e che hanno saputo 
coinvolgere nuovi appassionati attorno alla pallamano.  
Sul versante televisivo Sky Sport ha rappresentato ancora una volta 
la piattaforma di riferimento delle Nazionali azzurre e della 
pallamano italiana.  
Il broadcaster ha raccontato in diretta nove partite dei Campionati 
Mondiali: alle sei sfide dell’Italia – quelle contro Tunisia e Algeria 
posizionate in palinsesto sul canale principale Sky Sport Uno – si sono 
aggiunte le due semifinali e la finale che ha incoronato la 
Danimarca.  
La copertura si è attestata sulle 20 ore live e sulle 62 ore 
complessive (31 partite trasmesse) tra 14 gennaio e 2 febbraio, 
tenendo conto anche delle repliche. 
Sky Sport ha inoltre scelto di trasmettere, per la prima volta, le gare 
della Nazionale in chiaro sul proprio canale YouTube @SkySport, che 
conta oltre 800mila iscritti, e sull’account TikTok di NOW (636mila 
follower), assicurando alla pallamano una visibilità non soltanto 
molto ampia, ma anche legata ad un target di riferimento 
particolarmente giovane.  
Quanto al seguito, fra TV e streaming superata quota 400mila 
spettatori. La sfida tra Italia e Germania del 23 gennaio, decisiva per 
l’accesso ai quarti di finale, ha fatto registrare una media 
complessiva di 67.734 spettatori e un picco che ha superato 
quota 102mila, risultando la partita più seguita in assoluto della 
pallamano italiana. 
Sky Sport ha inoltre assicurato un’ampia copertura attraverso i propri 
canali d’informazione più importanti, con sei collegamenti pre-
partita in diretta su Sky Sport 24 e la partecipazione del Presidente 
Stefano Podini e del capitano Andrea Parisini negli studi di Milano il 
30 dicembre; a questi si aggiungono un flusso di aggiornamenti 
costanti sul proprio sito web e soprattutto sull’account 
Instagram @skysport (da 3,7 milioni di followers) con 16 contenuti, sia 
fotografici che video, dedicati esclusivamente alla Nazionale e alla 
pallamano. 

https://www.youtube.com/@skysport
https://www.instagram.com/skysport/
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Il notevole seguito attorno all’Italia e ai Campionati Mondiali ha 
riguardato anche i canali digitali della Federhandball, con 
riferimento a Instagram, YouTube, Facebook e TikTok.  
La FIGH ha prodotto e pubblicato 659 contenuti – tra post, reel, 
video, comunicati stampa, newsletter e stories – nel periodo 6-26 
gennaio per una media di 32,9 pubblicazioni/giorno.  
L’account Instagram federale ha raggiunto, senza alcun 
investimento pubblicitario, i 4.6 milioni di visualizzazioni e una portata 
di circa 561mila utenti.  
I reel, a produzione esclusiva della Federhandball e che hanno 
raccontato i momenti salienti dei Mondiali azzurri, hanno toccato i 
2.8 milioni di views, anche in questo caso totalizzando numeri mai 
raggiunti prima d’ora.  
Il ritorno della Nazionale sul palcoscenico iridato ha attirato 
un’attenzione crescente anche da parte degli organi 
d’informazione italiani e internazionali.  
Nel periodo 10-26 gennaio Giacomo Savini e compagni sono apparsi 
in oltre 450 pubblicazioni, cresciute ulteriormente in questi ultimi 
giorni.  
In Italia si sono occupati almeno una volta della Nazionale le 
principali testate giornalistiche (La Gazzetta dello Sport, gazzetta.it, 
Corriere dello Sport, Sky Sport, Repubblica, Il Post, RAI Italia, le edizioni 
di Trentino-Alto Adige, Toscana, Marche, Abruzzo e Puglia del Tgr 
RAI), con tre collegamenti radiofonici a torneo in corso su RDS Radio 
TV Serie A e una copertura costante anche da parte degli account 
istituzionali di Sport e Salute e del CONI.  
«The Italian Darlings» hanno inoltre attirato l’attenzione di testate 
giornalistiche internazionali (Bild, ARD e ZDF in Germania, TV2 in 
Danimarca) e di tutti i media specializzati della pallamano mondiale. 
Il Consiglio Federale esprime vivo apprezzamento per le 
comunicazioni fornite dal Presidente sulle attività istituzionali 
sviluppate nel contesto internazionale, come pure per la prestigiosa 
attività realizzata grazie all’impegno della Federazione, con 
particolare riguardo ovviamente a quello profuso dall’Ufficio Media 
e Comunicazione. 
 
3.  Provvedimenti amministrativi 
Il Segretario Generale pone in votazione i provvedimenti 
amministrativi sottoposti all’approvazione del Consiglio Federale. 
L’esito della votazione, eseguita a mezzo appello nominale, è il 
seguente: 
 

Bozza n. 1 Ratifica delibere Presidente Federale 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 2 Incarichi di collaborazione Giuseppe Cosenza, 

Giovanni Cropanise, Vincenzo Chiarello, Marco 
Trespidi, Roberto Scevola, Luciano Cardone 

 Approvata all’unanimità 
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Bozza n. 3 Incarichi di collaborazione Luciano Bartolini, 
Domenico Tassinari, Mario Gulino 

 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 4 Qualificazioni mondiali seniores femminile – 06-

14.04.2025 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 5 Incarico di consulenza tecnico-sportiva e marketing 

SKM GmbH 
 Approvata all’unanimità 

 
Non essendovi altri argomenti da trattare e nessuno chiedendo di 
intervenire, il Presidente dichiara chiusi i lavori alle ore 21.45. 
 
 

Il Segretario Generale 
Arch. Adriano Ruocco 

 Il Presidente Federale 
Dott. Stefano Podini 
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